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第 ４ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和２年７月９日(木) 午前９時３０分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階会議室及び２階教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       教育部次長兼総合調整担当         本 田 宜 誉 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       いわき総合図書館長            柳 内 博 明 

       中央公民館長               山 本 美 晴 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       教育政策課長               深 谷 健 司 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       施設整備課長               佐 藤 美 樹 

       学校教育推進室学校教育課長        鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       事務局統括主幹兼教育政策課課長補佐    會 田 尚 彦 

       教育政策課課長補佐            藁 谷   昇 

       施設整備課課長補佐            木 田 勝 典 

       生涯学習課課長補佐            若 林 靖 人 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 家 章 一 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     佐 藤 寛 之 

       参事兼文化振興課長            本 田   功 

       こどもみらい課長             小 島 誠 一 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

       学校教育推進室学校教育課主任主査兼指導係長 松 﨑 健 一 

       学校教育推進室学校教育課主任主査     四 家 知 美 

       学校教育推進室学校教育課主任主査     千 葉 健太郎 

                      

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長       青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後３時１５分 
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会議の大要 

 

教育長  開会に先立ちまして、本日の「６．答申」及び「７．議事」の案件の内、

議案第３号については、教科用図書の採択に関する重要な案件であることから、

「８．その他」の案件が終了したのち、審議等を行いたいと思います。 

それでは、令和２年度第４回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席委員

の通告は、ございません。書記には青木主任主査兼総務係長を任命いたします。

会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席され

た委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長 議事に入ります。 

議案第１号、議案第２号に関しては、市議会７月定例会への提出案件となりま

すので、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第７項ただし書」の

規定に基づき、教育長又は委員の発議により、出席者の３分の２以上の多数で議

決した時は、非公開とすることができることとなっております。 

ここでお諮りいたします。 

議案第１号及び議案第２号を、非公開で実施することとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長  御異議なしと認めますので、非公開といたします。傍聴者及び報道機関関

係者の方は、「いわき市教育委員会会議規則第 14条第１項」の規定により、退席

をお願いします。 

 

教育長 それでは、議案第１号令和２年度７月補正予算について、教育政策課長から順

に説明願います。 

 

教育政策課長 〔議案第１号 令和２年度７月補正予算（教育政策課分）についての説

明〕 

 

学校教育課長 〔議案第１号 令和２年度７月補正予算（学校教育課分）についての説

明〕 

 

学校支援課長 〔議案第１号 令和２年度７月補正予算（学校支援課分）についての説

明〕 

 

参事兼文化振興課長 〔議案第１号 令和２年度７月補正予算（文化振興課分）につい

ての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 
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教育長 それでは、お諮りいたします。 

議案第１号令和２年度７月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいでしょ

うか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長  次に、議案第２号令和２年度７月補正予算（追加分）について、生涯学習

課長から順に説明願います。 

 

生涯学習課長 〔議案第２号 令和２年度７月補正予算（追加分・生涯学習課分）につ

いての説明〕 

 

学校教育課長 〔議案第２号 令和２年度７月補正予算（追加分・学校教育課分）につ

いての説明〕 

 

学校支援課長 〔議案第２号 令和２年度７月補正予算（追加分・学校支援課分）につ

いての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

根本委員 １頁の総括表に職員人件費を含むと記載されていますが、補正前の額の中に

含まれているという意味でしょうか。 

また、７月補正予算一覧表の次世代の教育情報化推進事業費のところで、ＧＩＧＡ

スクール構想で１人１台端末を整備とありますが、児童生徒全員に渡すのか、貸し出

すということなのか、それはいつ頃を見込んでいるのかをお聞かせ願います。 

 

教育政策課長 職員人件費は、補正前に含まれている数字になります。 

 

学校教育課長 タブレット等の端末の配備については、全国各地で発注をしているとこ

ろで、早ければ令和３年３月頃に各学校へ完備できる見込みです。大型掲示装置につ

きましては、発注後、順に配備する予定です。 

 

教育長 ＧＩＧＡスクール構想に関して、プラスの予算、今回の７月補正に関わる予算

措置の全体像を説明してもらうと分かりやすいと思うので、現況も含めて簡単に説明

してもらえますか。 

 

学校教育課長補佐 端末は、５か年のリースを考えておりまして、今回の補正予算に関

しては、令和３年３月の１か月間のみの予算措置でございます。また各クラスに設置

する大型掲示装置については、令和２年12月から令和３年３月までの４か月分のリー

スで予算を計上させていただいております。 
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全体像ですが、これまでに整備した端末を含んだ１人１台の児童生徒分の端末、教

師分、モニター分を合わせて、概算で５年間のリースで約50億円を見込んでいます。

全て一般財源でございます。さらに、今回は補正予算措置をしておりませんが、１人

１台使用するとなりますと、インターネット接続利用料で年間約２千万円の費用がか

かります。その他、約２万５千台のタブレットを管理するため、管理の委託等を検討

しています。かなりの金額がかかるものと想定しています。 

 さらに、導入する端末には無料ソフトが入っていますので、当面は無料ソフトで対

応する予定ですが、ＡＩのドリル機能といった有料ソフトがＧＩＧＡモデルでいろい

ろ出ているので、良いソフトを検証しながら導入も検討していくとなると、ソフトウ

ェアに関しても、毎年数千万円の予算措置が必要になるというのが現在の端末に関す

る見込みでございます。 

 

小峰委員 新型コロナウイルス感染症の対策についてですが、私事ですが、市民講座に

応募した際に、消毒液などは設置できないので個人的にお持ちくださいというような

内容の文書がありました。４月からは開催が難しいということでしたが、６月から開

催されて、その頃には、公民館でも設置されていたので、本当にありがたいなと思い

ました。 

学校現場でも、マスクや消毒液等に関して保護者負担はないと思いますが、学校の

実状などを把握しながら、保護者負担をなるべく軽減してもらえるようお願いしたい

と思っています。 

 

教育長 その他ございませんか。それでは、お諮りいたします。 

議案第２号令和２年度７月補正予算（追加分）について、原案のとおりとしてよろ

しいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 次に、議案第４号いわき市幼稚園条例の改正について、こどもみらい課長から

説明願います。 

 

こどもみらい課長 〔議案第４号 いわき市幼稚園条例の改正についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

小峰委員 公立幼稚園の応募人数が少なくなっているように思います。これまでの経過

の中に、引き続き段階的に集約化するとありますが、公立幼稚園の入園児童が少なく

なる原因はどのように捉えていますか。 

 

こどもみらい課長 ２点ほど考えられるところがあります。１点目は、児童数の減少で

す。３歳から５歳までの児童については、こどもみらいプランの計画によると、令和
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６年頃には、幼稚園、保育所を合わせた３歳から５歳までの定員数が児童人口を1,000

人ぐらい上回り、供給過剰になる見込みが立っています。 

２点目は、入所が保育所等の方に流れているということです。昨年10月から幼児教

育の無償化が始まりまして、公立も、私立も無償ということになりましたので、今年

度に関しては、３歳児だけでも25％ほど減っています。以上が公立幼稚園の園児数の

減少原因と考えています。 

 

教育長 その他ございませんか。それでは、お諮りいたします。 

議案第４号いわき市幼稚園条例の改正について、原案のとおりとしてよろしいでし

ょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 その他の案件に入ります。 

その他（１）「いわき生徒会長サミット事業」における派遣事業等の中止につい

て、学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔その他（１）「いわき生徒会長サミット事業」における派遣事業等の

中止についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

宮澤委員 今後に予定している事業ですが、新型コロナウイルスがまだ収束しないこと

もあって、気を許すとちょっと怖いなと思うのですが、開催する際に参加人数を少な

くして、密にならないようにするなどの対策案はお考えなのでしょうか。 

 

学校教育課長 いわき志塾等に関しては、席を離すということ、マスク着用等の感染防

止対策を考えています。また、長崎派遣に関しては、派遣そのものは中止ですが、オ

ンライン等を利用しての交流を検討しているところです。今後、詳細について検討し

ていく予定です。 

 

根本委員 ヤングアメリカンズは、例年だと、各小中学校でもワークショップを開催し

ていただいていましたが、来日できた場合には、そういったことも予定されているの

ですか。 

 

学校教育課長 ヤングアメリカンズやヤングアメリカンズに伴うスクール公演に関して

も、実施できるかどうか検討中です。毎年、来日の際はホームステイを基本にしてい

るので、ホームステイ先をお願いできるかどうかも、難しいのではないかと考えてい

るところです。 
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馬目教育長職務代理者 「中止した事業」と「今後、実施を検討している事業」は、ど

のように決めたのでしょうか。 

 

学校教育課長 ５月の報告の、新型コロナウイルス感染症の広がりは夏休み明け頃まで

を見た方がいいのではないかという内容によるものです。我々も、生徒会長サミット

の事業実施は、後期からと想定していたところです。 

各中学校の生徒会役員との集まりも、まだ開かれていないので、９月26日の第４回

の全体ミーティングを皮切りに開催を検討しています。 

 

教育長 その他ございますか。それでは次に移ります。 

  その他（２）専決処分の報告について、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔その他（２）専決処分の報告について（いわき市立平第二中学校にお

ける物損事故）についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

馬目教育長職務代理者 今まで、動かないようにブロックで抑えていたということです

が、当日もそうしていたということですか。 

 

学校支援課長 当日もブロックで抑えていたのですが、保護者の車が通行した際、強風

によりブロックが動いてしまって、門が閉まってしまったという状況です。 

 

馬目教育長職務代理者 そういうことは度々あったのではないのでしょうか。生徒達も

通るのでしょう。危険になっていましたよね。 

 

学校支援課長 今回、物損事故の発生した門は、普段は生徒等が通る場所ではなく、学

校行事の際、来校した保護者の車を通行させるため開放したものと聞いております。 

なお、事故後は、門扉をロープで固定して、同様の事故が発生しないよう対処して

おります。 

 

教育長 それでは、その他（３）に入ります。 

いわき市立美術館企画展「メスキータ展」の開催について、美術館副館長から説明

願います。 

 

美術館副館長 〔その他（３）いわき市立美術館企画展「メスキータ展」の開催につい

ての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

宮澤委員 新型コロナウイルス感染症防止のための入場制限などもあるかと思います

が、美術館は市民の潤いの場なので、情報発信などをよろしくお願いします。 
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根本委員 前にも申し上げたことですが、美術館と図書館は、共通する部分が多いと思

います。来週頃から開催されるリサ・ラーソン展も、総合図書館にポスターを貼ると

か、関連図書をコーナーに展示するとか、企画展ごとにやり取りをしていただくとい

いのかなと思います。 

 

美術館副館長 ポスターとチラシについては、総合図書館に毎回掲示していただいてお

ります。 

また、通年２回ぐらい、総合図書館の４階、５階の特集展示コーナーで、美術館の

展覧会に関連するものを展示していただくこともあります。今後も機会をみながら検

討したいと考えています。 

 

教育長 それでは、その他（４）に入ります。 

いわき市立美術館企画展「ニューアートシーン・イン・いわき 小板橋弘展」の開

催について、美術館副館長から説明願います。 

 

美術館副館長 〔その他（４）いわき市立美術館企画展「ニューアートシーン・イン・

いわき 小板橋弘展」の開催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。以上で終了します。 

 

教育長 それでは、審議等を後にしました「６．答申」及び「７．議事」の議案第３号

でございます。 

  ここで、会議の公開について、委員の皆様にお諮りいたします。 

  本日の議事につきましては、教科用図書の採択に関する重要な案件でございまし

て、公正・適切な採択を行う上での環境を確保する必要がございます。 

 「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項ただし書」の規定によ

り、教育長又は委員の発議により、出席者の３分の２以上の多数で議決した時は、

非公開とすることができることとなっております。 

ここでお諮りいたします。 

「６．答申」及び「７．議事」の議案第３号「令和３年度使用教科用図書採択につ

いて」を、非公開で実施することとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  高田教育部長、本田教育部次長、星野教育部次長、奈雲学校教育推進室長、深

谷教育政策課長、鯨岡学校教育課長、菅家学校教育課管理主事、庄司学校教育課

課長補佐、松﨑学校教育課主任主査兼指導係長、四家学校教育課主任主査、千葉

学校教育課主任主査、會田統括主幹、書記の青木総務係長、書記補佐の佐川主査
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の出席を認めます。 

  今、お名前をお呼びした方以外の方は、「いわき市教育委員会会議規則第 14条

第１項」の規定により、退出をお願いします。 

 

 〔関係者以外、退出〕 

 

〔採択地区選定委員会委員長より答申〕 

 

〔議案第３号 令和３年度使用教科用図書採択について審議〕 

 

教育長 以上で、令和２年度第４回教育委員会を閉会いたします。 

 

 


